
 

 

 

  令和５年第４回宮古島市議会定例会（９月） 

 

 

 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 

順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 15 我如古 三雄 １  

２ 17 西里 芳明 ５  

３ ６ 下地 信男 ６  

４ ３ 砂川 和也 ９  

５ 12 仲間 誉人 12  

６ ２ 下地 茜 14  

７ １ 久貝 美奈子 17  

８ 16 前里 光健 21  

９ ４ 狩俣 勝成 24  

10 14 下地 信広 26  

11 ５ 富浜 靖雄 28  

12 13 平良 和彦 30  

13 18 長崎 富夫 32  

14 19 友利 光德 34  

15 11 上地 堅司 37  

16 ８ 狩俣 政作 39  

17 ９ 山下 誠 40  

18 10 池城 健 42  

19 ７ 新里 匠 44  

20 20 上里 樹 45  

21 23 平良 敏夫 47  

22 21 粟国 恒広 49  

23 24 山里 雅彦 50  

 



 

発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について   

 

 

 

 

 

 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長のリーダーシップについて 

 ①台風６号及び７号の影響で２週間余にわたり、市内の各ス

ーパーにおいて葉野菜をはじめ冷凍食品、菓子類等、商品の

品薄状況が続きました。このような状況を打開するために

は、航空輸送による緊急食糧の調達を行政当局が、いち早く

航空各社及び自衛隊に対し要請を行うなど、台風による物

資不足に対する迅速な対応が必要です。市民の生活を守る

市長のリーダーシップの欠如、無策が市民の反感を招いて

おります。市長の見解を伺います。 

２．宮古島市新総合体育館建設について 

 ①宮古島市新総合体育館の建て替えについては、スポーツア

イランド宮古島にふさわしく、シンボル的な存在、なお且つ

広域的な機能向上が図られる施設が求められます。建て替

えに向けた進捗状況と事業の概要について伺います。 

②建て替えによる代替施設と整備について伺います。 

③建設場所の変更について伺います。 

３．海水淡水化ＰＦＩ事業について 

 ①宮古島市海水淡水化ＰＦＩ事業計画について、民間企業に

よる提案があります。海水淡水化計画は、今から 40数年前

にも計画されましたが、地元漁民等の反対にあって、計画が

断念された経緯があります。宮古島は地下水が豊富でも降

水量によっては取水制限への対策も必要です。今回の民間

企業による計画提案は、大変画期的であると考えます。今

後、増大する水需要への対策は、上水道の供給能力が喫緊の

課題です。行政の果敢な対応と官民連携による計画実現に

向けた取組が重要と考えます。市長の見解を伺います。 

４．書かない役所を目指して 

 ①市民サービスの向上に向けた改革に取組むうえで、行政の

効率化は極めて重要であります。デジタル庁が進める「書か

ない窓口」について本市の取組状況について伺います。 

５．公共施設の維持管理について 

 ①公共施設の維持管理が非常に厳しい状況にあります。修繕
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

費等が膨らみ、市財政を圧迫し施設が傷み、使用できない状

況で事故につながることが危惧されます。将来を見据えた

公共施設のあり方について、市長の考え方を伺います。 

６．旧町村部の振興発展に向けた対策及び取組について 

 ①若者定住促進の取組として住宅分譲用地の整備が急務と考

えます。最近、多くの若い方々が住宅を建てたい状況下にお

いて、制約が多く時間がかかり過ぎるといった不満の声が

よくあります。そのことから行政において、地域の振興対策

の一環として、定住促進住宅分譲用地の確保及び整備が必

要と考えます。市長の見解を伺います。 

７．高山貯水池及び周辺一帯の環境整備について   

①高山貯水池を生かした水辺公園としての整備と周辺一帯の

環境整備について伺います。 

 ８．上野野原のトロピカルフルーツパークの再整備について 

 ①再整備に向けた現在の進捗状況について伺います。 

 ②今後の利活用について伺います。 

９．宮古空港ターミナルビルの拡張・機能向上について 

 ①宮古島への観光客等の急激な増加に伴い、空港ロビーが           

  手狭となっております。拡張及び機能向上に向けた早急な 

対応が必要です。整備に向けた取組について伺います。 

10．職員の育成について 

 ①永続的に発展させたい企業は人材育成に力を注いでおりま

す。市当局も能力を開発し、市民の幸せのために力を尽くす

職員の育成にもっと力を注ぐべきと考えます。市長の見解

を伺います。 

 

１．本市の高齢者の状況について 

 ①本市の地区別における高齢化率について伺います。 

 ②今後の予測動向について伺います。 

２．本市の生活保護世帯について 

①生活保護世帯数と人員数及び地区別の生活保護率について 

伺います。 
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

３．農業振興について     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．公園整備について 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 ②生活保護費の支出状況について伺います。 

 

１．所有者不明農地について 

 ①土地所有者の死亡に伴う親族への相続がなされてないこと 

や、相続人が登記せずに土地を放置しているなど、また地権 

者が島外に転居し土地を放置するなどの事例が頻発し、所 

有者不明農地が増加し深刻な状況にあるとの報道がありま 

す。本市における所有者不明農地の現状について伺います。 

②所有者不明農地のうち、現在、将来的に耕作の見込みがない     

遊休農地の現状について伺います。 

２．サトウキビ作型別生産実績について 

 ①2022－2023年産におけるサトウキビ作型別生産実績、栽培 

農家数と一農家当たりの収穫面積、生産額について伺いま 

す。 

３．園芸振興について 

 ①本市における野菜生産量について 

  ア．地区別における野菜生産量、販売額について伺います。 

イ．燃料価格高騰を踏まえ、今後の園芸農家への支援制度 

 について伺います。 

 

１．大嶽城址公園の整備と管理について 

 ①展望台が長期にわたり活用できない状態となっておりま

す。建て替え整備に向けた現在の進捗状況について伺います。 

 ②野球場バックネットの補強と外周フェンス及び庭球場の外

周フェンスが台風で倒れ長期にわたり、そのままの状態で

す。修繕整備について伺います。 

 

１．水泳授業の民間委託について 

 ①県内において、プール施設の老朽化に伴い、水泳授業を民

間のスイミングスクールに委託する事例がでており、子供

の水泳力向上や、教師の負担軽減などを踏まえた結果、民間

委託のほうがメリットは大きいとしております。気候や天
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

候に左右されず、計画的に水泳授業を実施することができ

て、児童が専門のインストラクターから指導を受けること

で水泳技能の向上が目に見えてわかるとしております。ま

た、学校のプールの清掃や維持管理にかかる教員の負担も

軽減するとしております。民間委託は、今後大きく普及進展

するものと期待されます。以上のことから、本市においても

水泳授業の民間委託を実施すべきです。教育長の見解を伺

います。 

２．本市の高等学校卒業後の進路状況について 

 ①本市の高等学校卒業後の大学進学率及び就職率について伺

います。 

３．小・中学校校舎及び体育館トイレの洋式化について 

①小・中学校校舎及び体育館トイレの洋式化率の現状をどの 

ように捉えているのか、また全国平均を上回れるよう洋式 

化のスピードアップを図るとともに、ふるさと納税を有効 

に活用すべきと考えます。教育長の見解を伺います。 
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発言順位 ２ 議員番号 17 氏  名 西里 芳明 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．地域行政について 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

３. 福祉行政について 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

５．農業行政について 

１．城辺トレーニングセンターについて 

①解体工事はいつ頃になるのか伺いたい。 

 ②解体後、代替施設は考えているのか伺いたい。 

 

１．海岸管理について 

①新城海岸の駐車場の拡張工事は考えているのか伺いたい。 

②吉野海岸の駐車スペースも狭いが、拡張工事は予定してい 

ないのか伺いたい。 

 

１．敬老祝金について 

①贈呈される敬老祝金は、敬老者の何割の方が受給している 

のか伺いたい。 

②コロナ禍前のように、各自治会長から手渡しで贈呈するこ 

とは検討していないのか伺いたい。 

   

１．カーブミラー設置について 

①宮古島管内で、現在何基設置されていて、そのうち破損等

しているものは何基あるのかを把握しているか伺いたい。 

 

１．補助等について 

①農業所得 1,000万円以上の農家の方は、サトウキビの補助

率が、トン当たり 800円下がるというのは本当かどうか伺

いたい。 

②畜産農家の方に対して、牛の競り価格が下がっているが、

行政としてはどのような対応をしているのか伺いたい。 

③野そ防除で、ドローンの使用について検討状況を伺いたい。 
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発言順位 3 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．農業委員の選任について 

 ①農業委員を選任するにあたって宮古島市農業委員会の所掌 

事務について伺う。 

②農業委員会がその事務を執行する根拠について伺う。 

③別紙５の委員構成要件の中において地区ごとの農業委員数

が示されているが、所属地区を決める根拠について伺う。 

④農業委員会である合議機関の中で、中立委員の役割につい

て伺う。 

⑤農業委員会が地域のバランスを考慮して定めた農業委員候

補者委員構成要件について、市長が平良地区の委員５名を

４名に、中立委員１名を２名に改めたとの説明が本会議で

なされたが、その根拠について伺う。 

⑥評価委員会の評価に対する市長の見解について伺う。 

⑦当局は候補者選考一覧表に示された評価点は、点数の高い

者が農業委員として、より適正との見解を示したが、城

辺、下地地区では評価点の低い者が、高い者を抑えて候補

者となっている。その理由を伺う。 

⑧極めて評価点数の低い中立委員が候補者となっている理由

について伺う。 

  

１．下地竹アラ地区土地改良事業について 

  ７月 26日と８月 10日に受益農家からの要望により、工事

進捗に関する説明会を開催している。そこで以下について伺う。 

 ①当局は工事が長引いたことにより、作物の作付けができな 

い状況の中で、農家は損害を被っているとの認識を示した    

が、その被害救済に対する市の対応を伺う。 

②当局は１工区において、整備が済んだ場所から作付け要望 

のある農家に引き渡していきたいとの見解を示していたが

その圃場は雑草が広範囲に繁茂し作付けできない状況にあ

る。どのように対応するか伺う。 

③地区全体において、当初設計では想定されない追加工事に 

より予算が不足し、工事が進まないとの説明があった。県
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発言順位 3 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

４．全日本トライアスロン 

宮古島大会について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

への事業費の増額要求が必要と考えるが、当局の見解を伺う。 

④農家は生産活動の場を失い、大変困惑しており、当局の責 

任を問う声が広がっている。このことについてどう対応す 

るか市長の見解を伺う。 

２．来間島におけるバッタの大量発生への対応について 

 ①来間島において数年ぶりにバッタの大量発生が見られ、サ 

トウキビ等農作物への被害が懸念されている。来間自治会 

  を中心に、市、製糖会社、農家代表等の関係者が集い、防除

対策について協議している。防除活動への今後の取組につ

いて伺う。 

 

１．し尿処理施設について 

 ①し尿等投入施設は、投入日量 55キロリットルとして運用 

しているが、回収業者から回収した、し尿の投入が翌日に   

  持ち越されることが多々あるとの苦情が寄せられている。

し尿等の受入れの現状について伺う。 

②現状を改善するための方策について伺う。 

 

１．全日本トライアスロン宮古島大会について 

今年４月に４年ぶりに開催された全日本トライアスロン宮 

古島大会については、イベント内容やコース設定等が大幅に 

変更となったことを受け、競技参加者や市民から様々な意見 

が寄せられている。その中で当局は地元選手との意見交換会 

を設けて選手目線での改善要望を真摯に受けたことに敬意を 

表する次第である。そこで以下について伺う。 

①この意見交換会で、地元選手からどのような改善要望が寄 

せられたか伺う。 

②これらの改善要望に対して、次回大会にどのように反映し 

ていくのか伺う。 

 

１．旧来間小中学校の跡地利用について 

 ①令和２年３月に閉校となった来間小中学校の跡地利用が進  
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発言順位 3 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

６．子育て支援について 

 

 

 

７．平良港総合物流センタ 

ーについて 

 

 

 んでいない現状にある。教育委員会の同校跡地利用の方針に 

ついて伺う。 

 

１．下地地区放課後児童クラブについて 

 ①下地小学校ランチルームの跡地に計画されている下地地区 

放課後児童クラブ建設の進捗状況について伺う。 

 

１．平良港総合物流センターについて 

 ①設置目的について伺う。 

②期待された台風時等のストック機能が、十分発揮されてい 

ないとの指摘があるが、当局の見解を伺う。 
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発言順位 4 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．農村整備行政について 

 

 

 

 

 

２．防災行政について  

 

 

 

 

 

 

３．学校行政について 

 

 

 

 

４．地域行政について  

 

 

 

 

 

５．若者支援について  

 

 

 

 

６．ふるさと納税について 

 

７．広報行政について 

 

１．下地の竹アラ地区圃場整備工事について 

①進捗状況について 

   ア．８月に地権者説明会を行っていますが、理解は得られ

ましたか。 

   イ．補償の話が出ていますが、対応はどうしますか。 

   

１．避難所と避難場所の違いを教えてください。 

２．市に避難所は何か所ありますか。 

３．避難人数の試算はどのように行っていますか。 

４．新しく建設予定の総合体育館の地下も避難所になると思い

ます。4,500 人収容可能とのことですが、有事の際の避難

誘導はどのように行いますか。 

 

１．公共施設の公衆電話の設置状況について 

 ①各学校の設置件数を教えてください。 

 ②設置個所を教えてください。 

 ③公衆電話マップのようなものはありますか。 

 

１．防犯灯・防犯カメラの設置予定について 

 ①企業版ふるさと納税において、株式会社ベストウェイより 

防犯予算に寄付がありました。設置スケジュールを教えて 

ください。 

 ②防犯灯を設置する条件等はありますか。 

 

１．若者向け居住補助金について 

 ①若者定住支援対策は行っていますか。 

 ②市営住宅の新設やアパート借上げで定住支援の計画はあり 

ますか。 

 

１．企業版ふるさと納税専門部署を作る計画はありますか。 

 

１．公式ＬＩＮＥについて 

 ①公式ＬＩＮＥの目的を教えてください。 
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発言順位 4 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

８．宮古島市省エネ家電製

品買換促進補助金につい

て 

 

 

９．海浜行政について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10．人事行政について 

 

 

 

 

 

 

 

②掲載の基準・ルールを説明願います。 

 ③登録者数の推移を教えてください。 

 ④現在有効活用はできていますか。 

 

１．条件変更について 

 ①事業開始後の条件追加は問題はありませんか。 

 ②制度設計に見誤りがあったのではありませんか。 

 ③予算は確保できていますか。 

 

１．台風後の対応について 

 ①前浜ビーチは台風翌日には対応し、トゥリバー地区やパイ 

ナガマビーチは約 1か月後に対応しています。各部署で対 

応が違うが、統一性がないのはなぜですか。 

 ②クラゲネット撤去の対応がパイナガマビーチとトゥリバー

地区で違う理由はなぜですか。 

 ③ビーチサンドクリーナーを導入する予定はありますか。 

２．新城海岸の路上駐車問題について 

 ①ビーチへ降りていく道路の片側に路上駐車がたまり、1車 

線のみ通行の現状となっており、緊急車両の妨げになるお 

それがあるが対策は取っていますか。 

３．８月 17日に行われた海上海浜安全の意見交換会について 

 ①開催した経緯を教えてください。 

 ②意見交換会の目的を教えてください。 

 ③今後も引き続き意見交換会を行う予定はありますか。 

 

１．全庁業務量調査及び業務改革について 

 ①具体的にどのような調査か説明をお願いします。 

 ②目的の説明をお願いします。 

２．部署人員配置について 

①人員配置の基準を教えてください。 

３．繁忙期・閑散期の人員異動について 

 ①繁忙期･閑散期で業務量に大きく差がある部署が散見され 

  ます。繁忙期対策で人員の流動的異動はできないか説明を 
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発言順位 4 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

   

 

11．福祉行政について    

 

お願いします。 

 

１．予算決算委員会にての民生費の不用額について 

①住居確保給付金・こども医療費・出産祝金・低所得者子育    

て支援特別給付金等に不用額が目立ちました。原因は分析 

されましたか。 
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発言順位 ５ 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．下地島について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域医療について 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

１．下地島空港等利活用計画書について 

 ①土地利用計画について 

ア．沖縄県が明け渡し期限を令和７年３月末まで延長とし 

ていますが、これまでの説明会等の経緯を踏まえ当局の 

見解を伺います。 

イ．航空博物館の設置とあります。設置、建設予定はある 

か伺います。 

②別添資料として策定ワークショップが開催されております

が、その中の意見で実施された項目、また現在進行中、実

施予定の項目があるか伺います。 

 

１．下地島空港等利活用計画書の中で、旧伊良部村議会におい 

て議決された下地島訓練飛行場建設受入れ条件 23項目の中 

に総合病院の設置とあります。現在徳洲会伊良部島診療所が 

規模縮小での診療を行っている現状を宮古島市当局はどのよ 

うに捉えているのか伺います。 

 

１．認定こども園について 

①７月 31日に佐良浜保育所保護者会、池間添自治会、前里

添自治会から佐良浜幼保連携型認定こども園早期新設の要

請がありました。当局の対応について伺います。 

 ②今定例会において児童館建設事業が計上されております

が、概要を伺います。 

 

１．市内各小中学校の学校車について 

 ①各学校のワゴン車、軽トラックは記念事業における寄付、

または地域の事業者の寄付等で購入されています。宮古島

市の予算で購入できないか伺います。 

②結の橋学園前歩道と車道の境界部分に横断防止柵の設置は

できないか伺います。 

③結の橋学園正門前に横断歩道の設置を求める声がありま

す。設置できないか伺います。 
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発言順位 ５ 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

５．農業行政について 

 

 

 

６．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．伊良部東火山地区の土地改良について 

 ①土地改良工事後に同地区で牛農家の牛舎へ雨水が流入する

ようになっております。当局の対応を伺います。 

 

１．市道伊良部 103号線について 

 ①海の駅前に横断歩道を設置できないか伺います。 

 ②ヤマトブー大岩下の海中道路部分に記念碑がある場所の、

除草作業を道路除草作業と合わせて行えないか伺います。 

 ③狭間浜前、農業用ため池前の駐車禁止箇所への駐車、路上

駐車により大変危険な状況にあります。どのような対策を

行うのか伺います。 

２．市道伊良部 115号線について 

 ①舗装が波打っている箇所があります。修繕工事の予定はあ

るか伺います。 

②植込み樹木の剪定及び除草作業はいつ行うのか伺います。 

 

１．サバ沖公園のトイレについて 

①トイレが解体撤去されておりますが、整備計画はあるか伺

います。 

２．水上オートバイ規制について 

①今後、前浜、渡口の浜、トゥリバー以外のビーチも規制範

囲の対象とする予定はあるか伺います。 

②水上オートバイ利用者に対して規制の周知をどのような方

法で行っているのか伺います。 

③渡口の浜の水上オートバイ規制のブイが７月から８月にか

けて宮古島地方へ接近した台風の影響で２基しか残ってお

りません。対策を伺います。 

 ④渡口の浜で救命用具が１か所設置されておりますが、増設

の計画はないか伺います。 

３．17ＥＮＤハーフマラソンと合わせたイベントについて 

 ①概要について伺います。 
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発言順位 6 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１． 保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２． 福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１． 佐和田児童館の今後について伺う。 

２． 佐良浜保育所の今後について伺う。 

３． 国が令和５年３月に発表した「異次元の少子化対策」にお

いて「75年ぶりの配置基準改善」がうたわれている。配

置基準が変更になると全施設で基準に合う人員を確保しな

ければならず、現場に混乱が及ぶ懸念もでており、国は加

算で対応することも検討しているとされる。本市において

も、保育士不足の現状があり、保育士の働く環境における

処遇改善は喫緊の課題と思われるが、本市における対応を

伺う。 

４． 「宮古島市立保育所・幼稚園の認定こども園移行等に向け

た基本計画（案）」について伺う。 

① 平良北区域の今後について伺う。 

② 城辺・福嶺幼稚園の今後について伺う。 

 

１. 令和５年３月定例会で質問した「若年がん患者在宅療養支

援」について、検討の進捗を伺う。 

２. 沖縄県離島患者等通院費支援事業補助金について 

①「がん・難病等」及び「重度障がい者（児）等」に係る渡

航費助成について、令和４年度に２回利用者及び３回以上

の利用者数を伺う。 

②令和４年度の３回以上利用者全員が、年度内さらに３回渡

航された場合、３回の渡航に伴う必要な支援額を伺う。な

お、渡航１回あたりの支援額は、令和元年度以降４年間の

歳出額から延べ人数を割った数の平均である「1万 6,307

円」で計算するものとする。 

③沖縄県離島患者等通院費支援事業補助金は、県の助成率が

上がったことにより、市の負担が軽減されてきた。この背

景には、離島における渡航が必要な医療の支援拡充ができ

るようにとの県の方針があるものと考える。本市における

次年度以降の支援について見解を伺う。 

３．子供の入院において、病院より求められ、付添い及び、緊 
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発言順位 6 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

３． 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．畜産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

 

 

 

 

 

６．基地配備について 

 

 

急時に駆け付けられるよう渡航し、入院する子供とは別に親 

が一人でホテル宿泊を余儀なくされるケースがある。渡航費 

助成における付添い人単独の宿泊について伺う。 

 

１. 旧来間小中学校体育館について、老朽化が進み、地域から

安全性を指摘する声がある。対応を伺う。 

２. 各学校から廃棄される蛍光灯について、市で一括して処分 

する対応をするとしている。 

①現状を伺う。 

②来年度以降の対応を伺う。 

③ＬＥＤ化に向けた取組について伺う。 

 

１. 令和４年９月定例会において、死亡牛の取組について「冷 

凍コンテナによる海上輸送以外にも島内処理も含め、再度処 

理方法について各関係機関と協議を行い、農家負担軽減につ 

なげられるよう考えていきたい」との回答があった。検討の 

進捗を伺う。 

２. 本市における牛の防疫対策として３種混合予防接種を行っ 

ているが、近年、八重山及び宮古で発生が確認されている 

ピートンウイルスに関しては、３種混合では対応していな 

い。ピートンウイルスに関する予防についても対策が必要と 

思われるが、本市の対応を伺う。 

 

１. 令和４年開催された地下水審議会学術部会において「農薬 

使用量の調査」の必要性の言及があったことを受け、農政課 

より環境保全課へ過去データの提供を行うとの回答があった。 

①進捗を伺う。 

②対応について今後のスケジュールを伺う。 

 

１. 石垣市では今年３月に、陸上自衛隊ミサイル部隊が配備さ 

れて以来、９月７日、在日米海軍の掃海艦が石垣港に入港、 

10月には自衛隊と米海兵隊が合同で行う「日米合同訓練」が 
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発言順位 6 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

７．国民保護計画について 

行われ、新石垣空港においてオスプレイ飛行訓練を検討して 

いることが明らかになっている。10月開催予定の日米合同訓 

練において本市への通知があったか伺う。 

 

１．８月 23日松野博一内閣官房長官の訪問に際し、座喜味一 

 幸市長は宮古空港拡充の要請を伝えたとされる。松野氏は記 

 者団に対し、「南西地域における国民保護の実効性を向上させ 

ていきたい」と述べている。一連のことを受け次の通り伺う。 

①本市における国民保護法措置のための施設にはどのような

ものがあるか。 

②以上の施設は、国より事態認定がされた場合に国民保護法

における「特殊標章」を掲示するか。 

③「特殊標章」は、国際人道法であるジュネーヴ諸条約追加

議定書（Ⅰ）で規定される。ジュネーヴ諸条約における

「軍事目標主義」及び「軍民分離の原則」とは何か。 

④「軍事目標主義」及び「軍民分離の原則」を踏まえて質問

する。宮古空港における機能拡充について、本市の見解を

伺う。 

⑤自衛隊による民間空港・港湾使用の求めがあった際に、本

市は国及び防衛省に「武力攻撃の排除措置」が主たる任務

である自衛隊が民間港湾・空港を使用することにおける

「軍事目標主義」及び「軍民分離の原則」との整合性の説

明を求めるか伺う。 
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順位 ７ 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．姉妹都市交流について 

 

 

 

 

 

 

 

２．商工観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．女性活躍推進について 

 

 

 

 

 

 

１．台湾基隆市との交流について 

①本市と基隆市は、平成 19年６月 28 日に姉妹都市締結をい

たしました。基隆市との交流は、基隆港・平良港間のクル

ーズ船の就航、平成 17 年の国際ヨットレース開催等を通

して民間交流が広がりました。交流をさらに深めていくた

めにも、宮古島から台湾への直行便就航が必要だと考えま

すが、今後予定はあるか伺います。 

 

１．観光振興について 

①施政方針の中に、「量から質へ」の転換を図るため、観光 

協会等との官民連携により、自然環境に配慮した持続可能 

な観光地の形成を目指すとあります。「量から質へ」持続 

可能な観光地形成に向けて、どのような取組をしているの 

か伺います。 

 ②観光が地域活性化につながっている一方で、開発等による 

自然環境への影響、野生生物の生態系への影響など、懸念 

されることもあります。自然環境や地域住民への負担にな 

らないような一定のルールも必要だと思いますが、市とし 

ての考えを伺います。 

２．宮古島市公設市場の今後について 

①公設市場に隣接している下里通り、市場通りには、土産店 

や飲食店も増え、観光客の往来も増えております。地元の 

方はもちろん、観光客にも親しまれる施設に変えていく検 

討も必要だと思います。今後について当局の考えを伺います。 

 

１．うぃ・ずぅプラン（第４次宮古島市男女共同参画計画）に

ついて 

①本計画では、「共に認め合い、共に活躍できる社会を目指

して」と基本理念を掲げ、４項目の基本目標を設定してお

ります。その中に課題として、自立に向けた人材育成と就

業支援とありますが、具体的な取組について伺います。 

 ②宮古島市女性団体連絡協議会の位置づけ、市との協力体制
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順位 ７ 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．子供行政について 

 

 

 

６．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の強化について伺います。 

③宮古島市男女共同参画推進事業補助金について、交付状況

を伺います。 

   

１．障がい者への配食サービス事業について 

①高齢者支援課が実施している「食」の自立支援事業、在宅 

の高齢者への配食サービスがあります。障がい者への同様 

な配食サービスの検討も必要だと考えますが、当局の考え 

を伺います。 

２．離島における患者等支援について 

 ①難病患者等に係る渡航費等の一部助成事業、重度障害者 

（児）等の渡航費等助成事業について、去る８月 22日、

会派で当事者の皆さんと健康増進課長、障がい福祉課長、

担当者との意見交換を行い、当事者の皆さんからたくさん

の要望・質問を受けました。離島である宮古島の医療につ

いて課題は山積みです。次年度、渡航費回数増など支援拡

充を検討しているか伺います。 

 

１．子供の権利について 

 ①本市において、令和５年度からこども家庭局が設置されま

した。子供の権利を守るための施策はあるか伺います。 

 

１．学校給食共同調理場環境について 

①平良学校給食共同調理場の機械設備について、かなり老朽

化が進んでおり故障による修繕が多く、最近では食洗器が

故障したと聞いています。その度、調理員が手動で食缶な

どを洗う作業が増え、かなりの負担がかかっています。平

良学校給食共同調理場の調理員については民間委託を行っ

ていますが、機械設備については市の管理になっていま

す。このような状況について、市の考えを伺います。 

 ②６月定例会において、老朽化に伴う調理場統合や建て替え

のことが取り上げられました。教育部長より、建て替えに
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順位 ７ 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

７．畜産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．都市計画行政について 

 

 

 

 

 

 

９．宮古島ＳＤＧｓ推進プ 

ラットフォーム構築・運 

営事業について 

 

 

10．離島振興について 

 

 

11．動物愛護行政について 

係る予算には国庫補助がなく、財源の課題があり一旦見送

りになっているとの答弁がありました。財源確保だけでは

なく、それぞれの地域の声も聞きながら進めていくことが

重要になり、他にも様々な課題が出てくると考えられます。

各調理場の現状を見ますと、至急検討を始めるべきだと思

いますが、市の考えを伺います。 

 

１．畜産農家支援について  

 ①配合飼料価格の高止まり、子牛競り平均価格の減少により

畜産農家から経営が厳しいとの声が多くあります。宮古島

市畜産飼料高騰対策補助金交付事業について、本定例会で

4,757万 8,000 円の補正が上がっております。事業内容に

ついて伺います。 

 ②畜産経営についての助言など、農家が相談できる体制があ 

るか伺います。 

 

１．都市公園における防犯対策について 

①６月定例会において、パイナガマ海空すこやか公園、盛加

越公園において、利用する子供たちが安心して遊べるよう

に、防犯対策として防犯カメラの設置ができないか伺いま

した。状況を見ながら検討してまいりますとの答弁でした

が、その後どのような検討がされたのか伺います。 

 

１．エコアイランド宮古島推進プロジェクト支援助成金について 

 ①本定例会において、308万円の補正が計上されています。

せんねん祭を通した市民主導のプロジェクトへの支援とい

うことですが、具体的な内容について伺います。 

 

１．沖縄離島活性化推進事業について 

 ①本市において、本事業の活用実績を伺います。 

 

１．動物愛護週間の取組について 
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順位 ７ 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 ①９月 20 日から 26日は、動物愛護週間です。市民の皆さん

に、動物の愛護と適正な飼養についての理解と関心を深め

ていただくため、動物愛護週間が定められています。市の

取組について伺います。 
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発言順位 8 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

１．松野博一内閣官房長官への要請について 

８月 23 日に松野博一内閣官房長官が宮古島市を訪問した

際、座喜味一幸市長と面会した。以上を踏まえて伺う。 

①松野博一内閣官房長官が来島した理由を伺う。 

②市長は面会の際、松野博一内閣官房長官へ「総合体育館へ

の一時避難施設の設置」と「宮古空港の待機場拡幅」を要

請した。この要請を選んだ理由を伺う。 

③シェルターの定義と日本におけるシェルターの設置状況を

伺う。 

２．「市民所得 10％向上実現」に向けた取組について 

市長公約「市民所得 10％向上」の実現については、６月定

例会において「行政のみでの達成を諦め、市全体の共通目標

であり社会全体で取組を加速させる」旨の答弁を行った。こ

れまでの発言から一変した内容であったことから、政策転換

と捉えられるものであった。以上を踏まえて伺う。 

①前定例会で市民所得 10％向上に向けた取組について質問し

たところ 副市長から「「市民所得向上推進本部」(仮称)の

立ち上げについては、今定例会終了後、準備が整い次第速

やかに行って、作業を加速化させてまいりたいというふう

に考えております」との答弁がありました。組織の概要

（名称・人数・業務内容など）について伺う。 

②「市民所得向上推進本部」（仮称）での市民所得 10％向上

実現に向けた議論の主な概要について伺う。 

③「市民所得向上推進本部」（仮称）の今年度と次年度の取

組内容と目標について伺う。 

④市民所得 10％向上実現の進捗状況発表時期について伺う。 

⑤掲げた公約の進捗率が示せていない状況について、市長当

局の見解を伺う。 

 

１．教員の働き方改革について 

８月 28 日に文部科学省に設置されている機関である中央

教育審議会から「教師を取り巻く環境整備について緊急的に
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発言順位 8 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

取り組むべき施策（提言）」が出された。以上を踏まえて伺

う。 

①中央教育審議会から出された緊急提言について教育委員会

の見解を伺う。 

②令和４年度の公立学校の授業計画に関する文部科学省調査

によると、標準授業時数を大きく上回って教育課程を編

成・実施している学校が一定数存在する状況があり、中央

教育審議会はこの状況を問題視し「指導体制に見合った計

画にする」と削減を求めている。 本市の小・中学校の状

況について伺う。 

③文部科学省は時間外勤務の上限の目安を月 45 時間として

いる。今年４月に文部科学省が発表した教員の勤務実態調

査結果において、残業の上限を超えている教員が中学校で

77.1％、小学校では 64.5％に上ることが示された。本市の

勤務実態について伺う。 

④国は教員の負担を軽減するために全小・中学校へのスクー

ルサポートスタッフ（教員業務支援員）の配置や学習指導

員の増員を施策に掲げている。本市の現状について伺う。 

 

１．農林水産物条件不利性解消事業について 

７月 28 日に「美ぎ島美しゃ市町村会」は沖縄県に対して

要請を行っている。以上を踏まえて伺う。 

①農林水産物条件不利性解消事業に関して宮古島市が要請し

た内容について伺う。 

②同事業が新制度になり１年程経過した今の時期に要請を出

した理由について伺う。 

２．同意案農業委員（中立委員）候補者選考について 

今定例会で「農業委員（中立委員）候補者選考についての

同意案」が提出されている。以上を踏まえて伺う。 

①農業委員候補者選考にかかる農業委員の所掌事務範囲につ

いて伺う。 

②農業委員会は中立委員の人数の枠を１名と示していたが、

22



 

発言順位 8 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長部局で同委員の人数を２名に決定した過程を伺う。 

３．農業用廃プラスチックの処理について 

前定例会で農業用廃プラスチックの処理方法について質問

した際、当局から「農業用廃プラスチック処理の負担軽減と

適正処理を推進するため、行政、ＪＡ、農業関係機関を中心

に、農業用廃プラスチックの適正処理協議会を７月に設置す

る予定をしている。廃プラスチックの回収方法、回収時期、

処理方法を含めたもろもろの課題について協議することとし

ている」旨の答弁があった。以上を踏まえて伺う。 

①「農業用廃プラスチックの適正処理協議会」の進捗状況に

ついて伺う。 

 

１．海難事故防止に向けた取組について 

８月 17 日に観光商工課主催の「水難事故防止対策に関す

る意見交換会」が開催された。以上を踏まえて伺う。 

①意見交換会の概要（参加者・主な議題）について伺う。 

②参加者から示された課題や意見について伺う。 

③今回の意見交換会の意義についてどのように考えるか。併

せて今後の展開についても伺う。 
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発言順位 9 議員番号 4 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路建設行政について 

 

 

 

１．農業委員会委員の任命について 

 ①農業委員と農地利用最適化推進委員の業務内容について 

  ア．業務内容の違いについて伺う。 

  イ．農業委員（中立委員）の役割について伺う。 

  ウ．農業委員の活動が、多岐にわたり、重要性も増してい 

ると思うが、委員定数を増やすことは可能か伺う。 

 

１．地域計画策定について 

 ①地域計画の策定・実行までの流れについて 

  ア．人・農地プランの進捗状況について伺う。 

  イ．地域計画の策定に向けての工程表はできているのか伺う。 

  ウ．地域計画の実現に向けた、国・県からの支援はないの

か伺う。 

２．台風６号による農林水産業被害について 

①宮古地区の畜産関係で家畜の被害が発生しているとのこと 

  だが、被害状況について伺う。 

３．県内などで、肉用牛の子牛の販売価格が下落していること

について 

 ①和子牛生産者臨時経営支援事業が、九州・沖縄同時適用と 

なっているが、県内は、九州他県と比べて下落幅が大きい 

が、沖縄県単独で算定できる仕組みが必要だと思うが、市 

の見解を伺う。 

４．宮古島漁業協同組合が、地域コールドチェーン実証的検証

支援事業で導入したＣＡＳ凍結装置について 

 ①現在、どのような利活用で評価・検証を行っているか伺う。 

 ②今後、加工業者や飲食店等を招いて、解凍・試食会が行え 

ないか伺う。 

 ③台風時の、野菜や生鮮食品の備蓄にも利用できないか伺う。 

 

１．宮古島市新総合体育館建設について 

 ①アリーナへの空調設備の設置は考えているのか伺う。 

２．市営住宅入居者募集について 

 ①空き家待ち入居者の募集について 
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発言順位 9 議員番号 4 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

  ア．空き家待ち順位の決定方法について伺う。 

  イ．子育て優遇世帯枠、その他優遇世帯枠の内容について

伺う。 

３．市道の除草作業について 

 ①現在、どのような管理体制になっているか伺う。 

 ②各自治会等に、除草作業を委託するのは可能か伺う。 

 

１．地域と共にある学校づくりの推進について 

①地域の行事等へ参加することにより、地域の歴史、伝統、    

  文化を知り、自分が生まれ育った地域を誇りに思い、発信 

  できる子供を育成することが重要だと思うが、教育委員会 

の見解を伺う。 

②地域の伝統、文化の継承が課題となっているが、学校行事  

に地域の伝統芸能を取り入れる考えはないか伺う。 

２．各小中学校で、運動会が行われているが、午前中で終了す

る学校が多く見られる。経緯について伺う。 
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発言順位 10 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市指定のごみ袋給付について 

①令和３年６月定例会において在宅介護家庭へのごみ袋の支 

給についてお伺いしました。寝たきりを介護している家庭 

での燃えるごみは１回につき紙おむつだけで２袋、週に６ 

袋、一般ごみを入れると週に７、８袋になり負担増の抑制  

の面からもごみ袋の支給をお伺いしたところ、紙おむつの 

支給対象者に対し市指定のごみ袋が給付できるよう調整を 

行ってまいりますと答弁していますが、その後どうなった  

のか実績があればお伺いします。 

２．下地島空港で起きた無人機墜落事故について 

①現在計画されております下地島空港宇宙産業事業計画への 

影響をお伺いします。 

３．宮古島市省エネ家電製品買換促進補助金について 

①事業途中で計画変更されていますが、事業計画変更となっ 

た理由とその相違点をお伺いします。 

４．台風時の離島医療について 

 ①伊良部地区における診療体制が週 1.5のなかで台風により 

伊良部大橋が何日も閉鎖された間の急患搬送についてお伺

いします。 

５．佐良浜漁港内の無許可工作物について 

①経緯をお伺いします。 

６．３漁業協同組合の合併について 

①事務の効率化や組織体制の強化等スケールメリットを引き 

出すためには合併が望ましいと思いますが、合併に向けて 

の進捗状況をお伺いします。 

７．バガスの利用方法について 

①宮古島市においても糖蜜と混ぜるなど肥料として使われて 

いますが、バガスは紙や衣料品、食品、食品容器と利用価 

値が注目されています。そこで宮古島市において今後どの 

ような方向性で利活用されるのか計画等があればお伺いし 

ます。 

８．宮古島市農業委員の選任の事務処理要領について 
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発言順位 10 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．農林水産行政について 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

５．外灯について 

９．宮古島市の長期財政ビジョンと決算書の整合性について 

 

１．身体障害者等に対する種別割の減免について 

①宮古島市税条例第 90条に、身体障害者手帳、療育手帳、 

精神障害者保健福祉手帳を持った方は軽自動車税の減免が 

受けられると謳われています。具体的には施行規則第 12 

条で視覚障害から免疫機能障害まで 15区分にわたってい 

ますが、特定疾患、指定難病が減免できるよう条例の改正 

をお伺いします。 

 

１．伊良部地区の農業用水ため池は何か所あるのかお伺いします。 

２．現在、揚水（使用）できる箇所は何か所かお伺いします。 

３．宮古島市におけるＣＡＳ冷凍庫の導入状況についてお伺い

します。 

 

１．伊良部の仲地駐在所隣のカテラ荘東側十字路のカーブミラ 

ーの必要性を痛感しております。設置できないかお伺いします。 

 

１．伊良部の七夕運動会会場（塩田）の外灯が台風で壊れており 

これから夏祭り（盆踊り、花火大会）が開催されるので、早急 

な対応ができないかお伺いします。 

２．宮古病院前の病院前薬局とオリーブ薬局間の外灯が壊れて 

おり、早めの対応ができないかお伺いします。 
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発言順位 11 議員番号 5 氏  名 富浜 靖雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．港湾行政について 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 

 

１．宮古島市省エネ家電製品買換促進補助金交付事業について 

 ①申請受付を先着順にした理由について伺う。 

 ②事業開始後に条件を追加したことについて伺う。 

２．ごみ収集事業について 

 ①事業者との意見交換について伺う。 

 ②収集車両後方のステップ乗車、条件付許可を検討できない

か伺う。 

３．宮古島市し尿等処理施設整備基本設計について 

 ①し尿・浄化槽汚泥の希釈倍率 25倍について伺う。 

 ②脱水設備について伺う。 

 

１．平良港総合物流センターについて 

 ①リーファーコンテナ使用時の電気代について伺う。 

 

１．観光地の施設について 

 ①ビーチ付近の駐車場について 

  ア．駐車場不足の検討について伺う。 

 ②トイレ管理について 

  ア．東平安名崎のトイレの管理について伺う。 

２．クルーズ船の乗客のマナーについて 

 ①市内店舗トイレ使用について 

  ア．苦情の対応について伺う。 

３．ＤＦＳ免税商品受取所について 

 ①開設の経緯について伺う。 

 

１．第 1回未来創造センターまつりについて 

 ①開催の成果について伺う。 

２．声優による読み聞かせイベント開催について 

 ①再検討について伺う。 

 

１．台風の影響による出荷困難な時の対応について 

 ①マンゴー加工施設整備について伺う。 

２．農業委員会委員の任命について 
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発言順位 11 議員番号 5 氏  名 富浜 靖雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

６．福祉行政について 

 

 

 ①市長判断による委員任命の理由について伺う。 

 

１．台風時の停電対策について 

 ①住宅型有料老人ホーム（ナーシングホーム）の発電機設置

補助について伺う。 
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発言順位 12 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

５．企画行政について 

 

 

１．農業委員候補者の選定について 

 ①候補者の選出の過程についてお伺いします。 

 ②選出に向けての公正性及び透明性が確保されていないよう

に思えるが当局の見解をお伺いします。 

 

１．畜産農業について 

①和牛子牛価格安定に向けての取組についてお伺いします。 

②新規購買者誘致に向けてのプロモーションや競り日の変更

などの取組についてお伺いします。 

③長期天候不良時の飼料の保存対策についてお伺いします。 

２．農業用肥料袋及び農薬容器の処理について 

 ①使用済み農業用肥料袋及び農薬容器の処理状況についてお

伺いします。 

 ②適正に回収処分する体制の確立に向けての取組についてお

伺いします。 

 

１．新城海岸について 

 ①新城海岸の現状についてお伺いします。 

 ②沖縄県との話し合いについてお伺いします。 

 ③今後の取組についてお伺いします。 

２．前浜ビーチについて 

 ①侵食の進行に対する対策についてお伺いします。 

 ②元の砂浜に戻すことはできないのかお伺いします。 

 

１．廃タイヤについて 

 ①島内の廃タイヤの数量についてお伺いします。 

②島内での廃タイヤ処理状況についてお伺いします。 

 ③今後の廃タイヤ処理対策についてお伺いします。 

  

１．宮古島市省エネ家電製品買換促進補助金交付事業について 

 ①申請受付状況等についてお伺いします。 

 ②今後の補助金交付要領についてお伺いします。 
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発言順位 12 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

６．公園行政について 

 

 

 

７．教育行政について 

 

 

１．比嘉ロードパークのトイレ整備について 

 ①観光客がトイレに閉じこめられた件についてお伺いします。 

 ②今後の安全対策についてお伺いします。 

 

１．宮古島市の小・中学校の学力向上について 

 ①現状についてお伺いします。 

 ②今後の取組についてお伺いします。 

２．学校部活動及び地域クラブ活動について 

 ①現状についてお伺いします。 

 ②市としての方向性についてお伺いします。 
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発言順位 13 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

２．市営住宅建設について 

 

 

 

３．都市計画行政について 

 

 

 

 

 

４．台風被害について 

 

 

 

 

 

 

 

５．農林水産物条件不利性 

解消事業について 

 

 

 

 

６．農地法について 

 

 

 

１．宮古島市新総合体育館建設及び地下避難施設整備について 

①新総合体育館建設の進捗状況についてお答えください。 

②地下避難施設整備についてどのような機能を有するのかお

伺いします。   

 

１．上原市営住宅及び松原市営住宅の建て替えについて 

①上原市営住宅建て替えの進捗状況をご説明ください。 

②松原市営住宅の建て替え計画はあるかお伺いします。 

 

１．宮古島市中心市街地活性化基本計画における西里大通りに 

 ついて      

①整備計画はあるかお伺いします。 

②整備方法は、これまで本市が示してきた方針と変わりない  

かお伺いします。 

 

１．台風２号による被害の対策について 

①本市の許可を受けず無許可で農道を修繕した市内業者への 

対応についてお伺いします。 

２．台風６号により、与那覇前浜海岸及び西浜崎海岸の砂が侵 

食されています。県の管轄であり早急な被害対策が求められ  

ますが、本市ではどのような対策をとっているのかお伺いし 

ます。 

 

１．農林水産物条件不利性解消には、船舶輸送を基本とするコ

ールドチェーン体制の構築が不可欠である。どのような取組

をされているか、お伺いします。 

２．コールドチェーン体制が構築されるまでの取組についてお 

伺いします。 

 

１．宮古島市農業振興地域整備計画について 

①昨年 10月 26日、宮古島市議会議員団は県に宮古島市農業 

振興地域整備計画の変更に伴う同意について、宮古島市の 

意見を尊重するよう求め、要望しました。そのことについ 
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発言順位 13 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

７．石油製品価格及び揮発 

油税の軽減措置について 

 

 

 

 

 

 

 

８．航空運賃離島割還付に 

ついて 

て、県から市の農政課に何らかの対応はあったのかお伺い  

します。 

②宮古島市農業振興地域整備計画について、本市の方針をお 

伺いします。 

 

１．ガソリン価格高騰対策について 

①本市はガソリン価格高騰対策を行っているかお伺いします。 

２．揮発油税軽減措置について 

①復帰特別措置法に基づく揮発油税の軽減措置の期限が令和 

６年５月までとされています。離島住民の安定した生活の   

確保及び離島産業の継続的な発展のため、揮発油税の減税  

措置の継続を県と連携し国に強く働きかけていただきたい。  

お答えください。 

 

１．沖縄県離島住民等交通コスト負担軽減事業について 

①この事業では、12歳までの航空運賃について、軽減措置を  

小児運賃から更なる負担軽減を図り、差額に対して還付を 

行っています。小学校６年生の児童のうち 12歳の誕生日 

を迎えた児童とそうでない児童との間に、同じ学年であり 

ながら移動負担軽減を図る行政サービスに差が出る状況が 

生じています。本市の現状をお伺いします。 

 ②本市から島外に選手派遣等で家庭の負担に差が出ることを 

解消するため、小学校６年生が平等に還付を受けられる仕 

組みを県に働きかけていただきたい。お答えください。 

 ③仮に、県が還付措置できなければ、市のほうで対応するこ 

とはできないかお答えください。 
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発言順位 14 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．定例会（議会）答弁のそ 

の後について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

１．各支所の機能拡充の見直しについて 

２．市長、副市長への面会における秘書広報課の対応について 

３．職員の勤務に対する意識改革について 

４．県民体育大会（陸上競技）の取組状況について 

５．城辺中学校プールの後利用について 

６．城辺陸上競技場の現状と課題について 

７．旧来間小中学校の後利用について 

８．クイチャーの世界遺産登録について 

９．市民農園開設について 

10．城辺世代間交流複合施設について 

①指定管理者募集要項について 

 

１. 城辺中学校校歌遊戯について  

２. キャリア教室について 

３. 野球教室について 

４. 旧福嶺中学校後利用について 

５. ひめゆり学徒隊による平和学習について 

６. 島袋文子さんによる平和学習について 

７. 福里クイチャー市指定について 

８. 保良のヨンシー市指定について 

９. 大神海運について (スマヌかりゆす) 

①売買価格について 

②受領者について 

 

１. 農業委員任命のあり方について 

①中立委員任命について 

②現農業委員の任命について 

③応募項目における抱負について 

２. 松原地区における違反農地について 

①農業委員の役割と責務について 

②窓口対応について 

③市議と市農業委員会の対立について（報道による） 
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発言順位 14 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④水稲栽培の実績について 

⑤答弁を聞いて市長の見解について 

３. 土地改良事業未整備率 （未採択率） について 

４．10 アール当たりの取引価格について 

５．未整備地区に与える影響について 

６．優良農地確保の観点から市の対応のあり方について 

７．後前竹地区土地改良事業 （令和４年） について 

①特記仕様書 （図面）と施工方法について 

②竣工検査について（現場検査について） 

８．仲原西地区土地改良事業について 

 ①工期厳守について 

 ②工期が遅れた理由について 

 ③工期再延長の理由について 

９．竹アラ地区土地改良事業の課題と解決策について 

 ①事の発端について 

 ②一括下請け禁止について 

 ③全庁体制での取組について 

10．池原土地改良事業について 

 ①採択時期について 

 ②浦底海岸との関連性について 

11．農振地域除外について 

12．赤浜船だまり周辺道路について 

①嘆願書の実在について 

②公共物に無許可での工事可能者について 

③応急処置が査定業務に与える影響について 

④国の実例はあるか。（宮古島市で） 

⑤松原違反農地関係者と同一者について 

⑥粟国恒広議員と施工業者の関係について 

⑦公私混同について 

⑧同一会社の重機 （バックホー）について 

⑨処分について（指名） 

⑩宮古島市の今後の対応について 
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発言順位 14 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

４．平和行政について 

 

 

 

５．水道行政について 

 

６．道路行政について 

 

１．未収集遺骨事業について 

①宮古島市の適用化について 

②公道での徒歩行進訓練について 

 

１．水道事業における外部機関との意見交換について 

 

１．下地農村環境改善センター前事故原因について 

 ①責任の所在について 

２．道路のでこぼこについて 

 ①平良港通りについて 

 ②大和電工西側について 
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発言順位 15 議員番号 11 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

４．政治姿勢について 

１．選手派遣費の改善について 

①監督・マネージャーの派遣費の補助はできないか伺います。 

 ②教育委員会の職員の人数は足りているか伺います。 

２．体育館について 

 ①上野小学校体育館の修繕は早めにできないか伺います。 

 ②結の橋学園の体育館に電子得点板、バレーボールの審判台 

の購入はできないか伺います。 

 ③修繕が必要な小中学校の体育館は何か所あるか伺います。 

 ④平良第一小学校の校舎から体育館に行く通路の雨漏り修繕 

はいつ頃できるか伺います。   

３．上野体育館と上野陸上競技場周辺のトイレについて 

 ①観客席のベンチの修繕はできないか伺います。 

 ②トイレの修繕はできないか伺います。 

 

１．県道 202号線の千代田地区から宮国地区の道路の路盤の修 

繕について伺います。 

２．県道 246号線の城辺下地線の街路樹について 

 ①松の木が道路にはみ出していて通行の妨げになっているの 

で、早急な対応について伺います。 

 

１．スプリンクラーの設置について 

 ①伊良部地域の畑にスプリンクラーの設置はいつ頃できるか 

伺います。 

 ②伊良部地域に地下水の供給量は足りているか伺います。 

 

１．うえのドイツ文化村の指定管理について伺います。 

２．学校の統合により廃校になった施設運用はどのように考え  

 ているか伺います。 

３．市営住宅のあり方について 

 ①空き部屋について伺います。 

 ②若い夫婦が市営住宅を申し込んでも抽選でなかなか当たら 

ないとの声が聞こえてきます。行政はどのような対策を考 

えているか伺います。 
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発言順位 15 議員番号 11 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

４．窓口業務の対応が非常に悪いとの声が聞こえています。行 

 政としてはどのような対策を考えているか伺います。 
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発言順位 16 議員番号 8 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

４．エコアイランド構想に 

ついて 

 

 

 

 

５．市長の施政方針について 

 

１．児童生徒の派遣費について 

 ①宿泊費を補助できないか伺う。 

 ②兄弟で部活動を行う世帯へ派遣費が拡充できないか伺う。 

 

１．児童発達支援事業所給食費等助成事業について 

 ①事業概要を伺う。 

 ②今後のスケジュールについて伺う。 

２．渡航費助成について 

 ①島外専門医療機関を受診する際の渡航費を助成できないか

伺う。 

３．難病患者等渡航費助成金（事業）について 

 ①更なる拡充ができないか伺う。 

 

１．本市のごみ収集について 

 ①ごみ収集業務の内容の見直しについて伺う。 

２．し尿処理施設整備事業について 

 ①今後のスケジュールについて伺う。 

 

１．省エネ家電製品買換促進補助金交付事業について 

 ①制度設計について伺う。 

 ②今後のスケジュールについて伺う。 

２．来間島での実証実験（ＭＧ）について 

 ①今後のスケジュールについて伺う。 

 

１．体育館建設について 

 ①基本設計の概要を伺う。 

 ②今後のスケジュールについて伺う。 

 ③地下駐車場について伺う。 

２．条例・要綱の事後追加について 
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発言順位 17 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．座喜味一幸市長の政治 

姿勢について 

 

 

 

 

 

２. 公共施設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３. 行政サービスについて 

 

 

 

 

 

１．令和５年度施政方針について 

 ①法定外目的税について 

  ア．「宿泊税」導入に向けた進捗状況を伺う。 

  イ．県内他市町村との連携について伺う。 

 ②堆肥化事業について 

  ア. 堆肥製造施設全域展開についての進捗状況を伺う。 

 

１．公共施設の運用について 

 ①公共施設等総合管理計画について 

  ア．公共施設の現状について、施設件数と総面積の明示を

求める。 

  イ．令和４年度における維持管理費用について伺う。 

  ウ. 同年度に投じた修繕費を求める。 

エ．現状の更新検討施設の件数と老朽化比率を求める。 

  オ. 施設更新にかかる投資について伺う。 

  カ. 運用計画に示すマネジメントについて見解を伺う。 

②市総合体育館建設について 

 ア. 進捗状況を伺う。 

 イ. 基本設計について当局の見解を求める。 

③平良庁舎の利活用について 

  ア. 利活用事業の進捗状況を示すよう求める。 

 ④市公共物の無許可工事について 

  ア. 市公共物へのいわゆる「不適切行為」の影響について 

伺う。 

  イ. 市当局の今後の対応について見解を求める。 

 

１．庁舎窓口の拡充について 

 ①外国人が住みやすい住環境の整備について 

  ア．各種手続き等、日本語に不慣れな外国人に対応できる 

部署について伺う。 

  イ．独立した外国人窓口の設置について伺う。 
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発言順位 17 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

４. スポーツ振興について 

 

 

 

５. 農林水産業について 

 

 

 

６. 交流都市行政について 

 

 

 

 

７. 住環境の整備について 

 

 

 

８. 環境行政について 

２．更生保護施策について 

 ①経済的に困窮する若年者支援について 

  ア．若者就業支援プログラム補助金の創設について伺う。 

３．省エネ家電製品買換促進補助金交付事業について 

 ①事業内容について 

  ア. 事業の周知について当局の対応を伺う。 

 

１．環境整備について 

 ①プロアスリート誘致に向けた環境整備について 

  ア．クロスカントリー場の整備について伺う。 

 

１．基幹作物の振興について 

 ①サトウキビ生産について 

  ア．インボイス制度導入に伴う国の交付金について伺う。 

 

１．友好都市交流について 

 ①交流予算について 

  ア．令和５年度の予算額を伺う。 

  イ．令和６年度の予算編成及び運用方針について伺う。 

 

１．住環境の拡充について 

 ①空き家対策について 

  ア．具体的な対策について当局の見解を伺う。 

 

１．家庭ごみの収集業務について 

 ①家庭ごみの出し方・分別について 

  ア. すべての年齢層に配慮した分別方法の周知について 
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発言順位 18 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．市内の公園の管理につ 

いて 

 

 

 

３．介護リフォームについて 

 

 

 

 

 

４．若年者への就業支援に 

ついて 

 

 

５．農道の無許可工事につ 

いて 

 

 

６．宮古島市の水道水の処 

理について 

 

 

 

 

１．市内小中学校へのクーラー設置について 

 ①宮古島市立幼稚園・小学校・中学校でクーラーの設置され

ていない教室やランチルームはいくつあるか伺います。 

 ②今後の設置予定について伺います。 

２．市内小中学校の廃棄物の処理について 

 ①現状はどうなっているか伺います。 

 ②今後の取組について伺います。 

 

１．市内の公園の管理について伺います。 

 ①トイレなどの建築物や遊具などの点検の頻度について伺い

ます。 

 ②改修予算の執行状況について伺います。 

 

１．令和３年度と４年度の介護保険により住宅をリフォームし 

た件数を伺います。 

２．トイレのリフォームの件数を伺います。 

３．屋外トイレを屋内に移動した際の介護保険の活用は可能か 

 伺います。 

  

１．宮古島市において若年者への就業支援プログラムがあるの

か伺います。 

２．これからの支援策について伺います。 

 

１．久松地区の農道の無許可工事について違法性はないのか、

市当局の見解を伺います。 

２．今後の対応について伺います。 

 

１．現在、宮古島市浄水場において、水質管理のためにどのよ 

うな処理が行われているのか伺います。 

２．水道水に混入した汚染物質を除去するために、高機能活性 

炭浄化と同等の高度浄水処理設備を設置することができない 

か伺います。 
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発言順位 18 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

７．未来創造センターの外 

灯について 

１．未来創造センターの夜間の活用実績について伺います。 

２．未来創造センター建物周辺の外灯設置について伺います。 
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発言順位 19 議員番号 7 氏  名 新里 匠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子育て行政について 

 

 

 

 

３．水道行政について 

 

 

 

 

４．市長の政治姿勢について 

１．農業委員の選任について 

 ①農業委員候補者の決定について 

 ②農業委員の決定について 

２．宮古島市農業振興地域整備計画の変更進捗について 

 ①現在の進捗状況について 

 ②異議申し立て案件と同意可能な案件の今後について 

３．池間漁協加工施設設置事業について 

 ①現状の進捗状況について 

 

１．伊良部の子育て環境の整備について 

 ①伊良部・佐良浜の認定こども園の今後の計画について 

 ②伊良部・佐良浜の児童館の今後の計画について 

 ③放課後児童クラブ・子育て支援センターの計画について 

 

１．水道の需要と対策について 

 ①今後更新が必要な水道施設の把握と経費について 

 ②水需要に対する取組について 

 ③組織体制について 

 

１．宮古島の未来の見通しについて 

 ①市長が考える宮古島市の課題について 

２．宮古島市総合体育館整備について 

 ①予算獲得の取組と方針について 

３．指定管理の方向性について 
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発言順位 20 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．農地整備事業について 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．個人情報保護について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．安保３文書について 

 

１．竹アラ地区圃場整備事業について 

 ①工事は、工期の通り終了しましたか。 

 ②次期工事の入札の予定はいつですか。 

 

１．就学援助について 

 ①就学援助の準要保護認定基準を生活保護基準の 1.5倍に引 

き上げるべきだと考えます。見解を伺います。 

 

１．マイナンバーカードについて 

 ①政府が求めるマイナンバーカード総点検の本市の取組につ 

いて、作業と財政負担はどのようになっていますか。 

２．国民健康保険証の廃止について 

①保険証のマイナンバーカードとの紐づけで保険証が廃止さ 

れます。そのことにより、本市においてどのような影響が 

ありますか。 

②紐づけされない被保険者の人数について伺います。 

 ③本市独自に国民健康保険証を被保険者全員に交付すべきだ 

と考えます。見解を伺います。 

 

１．自衛隊への名簿提出について 

 ①市民福祉の充実を図るためには、平和でなければなりませ 

ん。安保法制の具体化である安保３文書は専守防衛を逸脱 

して、敵基地攻撃能力を有し、日本の国が攻撃もされていな 

いのにアメリカの指揮下で自衛隊がアメリカ軍と共に戦う 

ことになります。そのような中で、自衛隊への名簿提出は行 

うべきではありません。宮古島市は除外申請要綱を作成す 

るということですが、憲法で地方自治体の権限は国と対等 

とされていること、そして地方自治法に照らして市民の生 

命を守る立場から、きっぱり拒否すべきだと考えます。見解 

を伺います。 

 

１．安保３文書による空港・港湾の軍事利用について 

 ①住民生活や経済活動の拠点、そして住民避難の大事な拠点 
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発言順位 20 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

６．自衛隊基地について 

 

 

 

 

 

 

７．地下水について 

になる空港・港湾の軍事利用は認めるべきではありません。 

見解を伺います。 

 ②宮古島市の国民保護計画と地下シェルター建設について住 

民説明会を開催すべきです。見解を伺います。 

 

１．自衛隊基地建設について 

 ①防衛省が宮古島駐屯地に新たに用地を取得して、基地を拡 

張し、電子戦部隊を配備することが報道で明らかになりま 

した。防衛省から本市へその説明はありましたか。 

 ②自衛隊基地建設と自衛隊配備について、住民説明会を開催 

すべきです。見解を伺います。 

 

１．地下水の保全について 

 ①地下水、水道水のモニタリング調査で、ネオニコチノイド 

系農薬等複数の農薬成分が検出されています。６月定例会 

で環境衛生局長は、「地下水水質汚染の認識はなく、複合汚 

染の認識もない」との答弁でした。そこで市長に伺います。 

現状のまま静観することなく対策が必要だと考えます。見 

解を伺います。 

 ②検出された農薬成分に関して、１回きりの測定で、ネオニ 

コチノイド系農薬成分の定期的モニタリングは必要ないと 

結論づけた根拠は何ですか。環境衛生局長に伺います。 

 ③水道部長は、水道法の水道水質管理目標値の設定の考え方 

でなく、食品衛生法の食品残留基準から「大人、子供で人 

体への影響は考えられない。すべての人に適用できるもの 

だ」と答弁しています。水道法の水道水質管理目標値が、 

胎児や小児を含むすべての人に適用できるという判断の根 

拠は何ですか。 
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発言順位 21 議員番号 23 氏  名 平良 敏夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢並びに 

市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．台風及び災害時の宮古島市の対応について 

①台風災害時宮古島市はどのような対策をとってきたか。      

②地震、津波等災害時はどのような対策をとることになるか。 

③宮古島市に戦争等の有事が及んだ場合、市はどのような対 

策を考えているか。 

２．台風及び災害後の宮古島市の対応について  

①先月の台風６号で宮古島市は８月２日に暴風警報が発令さ 

れ８月４日に解除されるまで丸二日間吹き荒れた。農作物   

の被害は甚大となったが、海浜の被害も多くあった。そこ  

で５点ほど伺う。 

ア．前浜の砂浜の被害状況、復旧作業について 

イ．与那覇湾南側農道崩落について 

ウ．久松赤浜漁港北側農道の崩落について 

エ．パイナガマビーチの大量漂着ごみについて 

オ．伊良部佐和田のなかよね橋の歩道陥没について 

３．宮古島市省エネ家電製品買替促進補助金について 

①事業内容について 

②第１回申請受付時の混乱について 

③事業成果の見解について 

４．新総合体育館建設について 

５．地下シェルターについて 

６．プール整備について 

①結の橋学園のプール整備について 

②小中学校プールの維持管理経費について 

③市民プール建設構想について 

７．宮古空港駐車場について 

①駐車場拡張について 

ア．駐車場が足りていない。拡張の予定について。 

②駐車場料金について 

ア．現在の駐車場料金体系はどうなっているか。 

イ．空港の乗降場付近の混雑がひどい。混雑緩和のために 

駐車料金の 30分間無料について 
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発言順位 21 議員番号 23 氏  名 平良 敏夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

８．宮古島地下水研究会の陳情書について 

①６月定例会答弁後の調査について 

９．宮古島市公共工事指名選定について 

①選定基準について 

②指名除外について 

 

１．市道荷川取線道路工事について 

①進捗状況について 

②用地買収について 

③用地買収を先に進めることについて 

２．市道Ｂ－59線拡幅工事の進捗について 

３．市道盛加越２号線の進捗状況について 
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発言順位 22 議員番号 21 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

１．政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

３．農林水産業について 

 

 

 

 

４．農地法許可事務について 

 

 

 

１．本市の令和５年度８月末までの予算執行率について 

２．し尿処理施設の全工程について 

３．本市発注の小中学校建設予定について 

 ①西辺中学校へのシェルター設置について 

②平良第一小学校へのシェルター設置について 

４．法定外目的税の本市独自の取組について 

 ①宿泊税について 

５．揮発油税軽減措置について 

６．サシバリンクス伊良部売却に向けての進捗状況について 

７．てぃだの郷売却に向けての進捗状況について 

８．伊良部野球場及び屋内練習場等の外構部の整備計画と今後 

の運営について 

９．防災危機管理部署への退職自衛官採用について 

10．災害時における応急対策の協力に関する協定について 

 ①赤浜地区の応急処置工事について 

 ②全員協議会での説明内容について 

 ③海岸漂流物の撤去等について 

 

１．令和４年度の民生費の不用額について 

 

１．本市が管理する海航路標識の点検状況について 

２．農業生産力向上及び農家所得アップ支援事業について 

①畜産飼料高騰の対策について 

３．ハーベスター燃料の免税措置について 

 

１．農業委員会における令和４年度の抗告訴訟の内容について 

２．農地区分の許可基準について 

 ①集落の周辺の農地の利用状況等について 
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発言順位 23 議員番号 24 氏  名 山里 雅彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

３．水産行政について 

１．全国市議会議長会基地協議会への加盟について 

 ①全員協議会で、国への要請活動など、連携して進めていく

ためにも加盟は重要などの意見があり、全会一致で全国市

議会議長会基地協議会への加盟が決定した。加盟に対する

市長の見解を伺う。 

２．基地関係施策・基地関係予算の確保のための対応・取組に 

 ついて、市長の見解を伺う。 

３．農業委員会委員の同意案について 

 ①農業委員の選任について 

４．上野庁舎利活用計画について 

 ①管理運営について 

 ②庁舎の耐震性能・建築基準評価等について 

５．来年４月１日からスタートする法務省の相続登記義務化事 

業について 

①事業内容について 

②本市の所有者不明の土地・農地の状況について 

６．宮古島市省エネ家電製品買換促進補助金について 

 ①消費電力・電気料金負担軽減・Ｃ０₂排出削減のため、外 

 灯・防犯灯・家庭用照明等のＬＥＤ対応事業について 

 

１．県道狩俣線整備について 

 ①大浦湾入口から大浦集落入口の整備について 

ア．未整備区間について 

 

１．池間漁協加工施設設置事業について 

 ①進捗状況について 

２．市海業センター事業について 

 ①栽培漁業の取組状況・事業計画について 
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